
MINUTA DA ATA DA 2ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMITÊ DA BACIA1
HIDROGRÁFICA DOS AFLUENTES MINEIROS DO RIO MUCURI - CBH MU12

3
No dia 12 de dezembro de 2023, às 09h:00min, conselheiros e convidados do4
CBH MU1, reuniram-se de forma virtual através do aplicativo Jitsi Meeting5
no:https://meet.jit.si/UnableCountsBecomeExclusively. Estavam presentes os6
conselheiros: Representantes do Segmento Poder Público Estadual:7
Maria de Lourdes Amaral Nascimento (IGAM - titular); Awderclaner Ferreira8
Vieira (PMMG - suplente); Cláudio Celso Soares (EMATER - titular); Jaeder9
Lopes Vieira (SEAPA - titular) e seu suplente Alan de Brito Silva (SEAPA).10
Representantes do Segmento Poder Público Municipal: Whinne Baroni11
Cordeiro Magalhães (Prefeitura Municipal de Teófilo Otoni/MG - titular); Paulo12
César Tomich Taroni (Prefeitura Municipal de Carlos Chagas/MG - titular) e13
seu suplente Camillo Caldas de Miranda (Prefeitura Municipal de14
Nanuque/MG); Marcemílio do Nascimento Pereira (Prefeitura Municipal de15
Ladainha/MG - titular) e seu suplente Namir Mahmed Lauar (Prefeitura16
Municipal de Poté/MG); Lincoln Moreira Guedes (Consórcio Intermunicipal de17
Resíduos Sólidos Urbanos - titular). Representantes do Segmento18
Usuários: Jacques Nogueira Porto (Sindicato dos Produtores Rurais de19
Carlos Chagas - titular); Renata Medrado Malthik Benevides (FIEMG - titular);20
Larissa do Nascimento Sancheta (Mucuri Energética S.A. - suplente); Erika21
Souza Jardim (COOLVAM - titular). Representantes do Segmento22
Sociedade Civil: Rogério Gregório dos Santos (SINDÁGUA – titular); Izabel23
Cristina Marques (MPRTSM - titular); Wellington Gonçalves Valente (CREA -24
titular); Luan Brioschi Giovanelli (UFVJM - titular);Ricardo Antônio Andrade25
Santos (IENAM - titular) e da auxiliar administrativa do CBH, Camila de26
Freitas Pereira. A presidente do Comitê, Whinne Baroni Cordeiro Magalhães27
iniciou a reunião saudando a todos e logo após efetuou a leitura da ata da28
última reunião, que após lida foi aprovada. Dando prosseguimento, ao29
segundo ponto de pauta, a presidente fez a leitura das alterações propostas30
do Regimento Interno de acordo com o previsto na Deliberação Normativa do31
Conselho Estadual de Recursos Hídricos - CERH de n° 78, de 24 de março32
de 2023 para a deliberação, explicando o funcionamento e apresentando o33
quadro comparativo, ressaltou ainda que para qualquer alteração futura34
torna-se necessário consulta jurídica. Depois de lido e analisado, as35
alterações no Regimento Interno foram aprovadas por unanimidade. Dando36
sequência a reunião, foi adiantado o ponto de pauta que foi a atualização do37
Programa “Juntos pelo Mucuri”, que na verdade seria o quarto ponto, mas38
passou a ser o terceiro e aí a presidente passou a palavra para a conselheira39
Izabel Cristina Marques. A conselheira se apresentou, e então fez um breve40
resumo do programa, sobre o histórico e andamento. Explanou sobre a41
criação, funcionamento, parcerias e reformulação, bem como ações já42
realizadas nos eixos deste, a partir dos relatórios escritos. Destacou a43
importância deste trabalho para produção científica, educação ambiental e44
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visibilidade do CBH MU1. Relatou que a partir do programa o comitê aderiu,45
em 2021, ao protocolo do OGA Brasil, para monitoramento da governança46
das águas na bacia. Apresentou como está sendo realizada a análise da47
governança, os resultados preliminares e a proposta de elaboração do plano48
de ações mediante a primeira avaliação. Destacou que tais resultados estão49
sendo trabalhados para construção de um artigo a ser submetido para50
publicação. Izabel frisou a importância da participação dos conselheiros e51
câmaras técnicas neste processo, apresentou as redes sociais do CBH52
solicitando o apoio de todos no fortalecimento do mesmo. Por fim, comunicou53
que por questões profissionais, para cursar o doutorado, estará mudando de54
cidade, mas irá continuar no comitê. Salientou a importância do registro e55
continuidade do programa com outro coordenador, sendo este um desafio e56
necessidade, e agradeceu a atenção dos presentes. A presidente agradeceu57
a conselheira pela explanação, parabenizou pelo doutorado, e abriu para58
considerações da plenária. Não havendo nenhuma solicitação de fala, deu59
continuidade para a aprovação do calendário das reuniões ordinárias do CBH60
MU1 para o ano de 2024, sendo este o quarto ponto de pauta. Para tanto, a61
presidente apresentou um quadro para orientação no preenchimento das62
datas e dias das reuniões, destacando que estas são bimestrais. A63
conselheira Larissa do Nascimento Sancheta sugeriu que a primeira reunião64
seja presencial, realizada na Pequena Central Hidrelétrica (PCH), em Carlos65
Chagas, evidenciando a relevância do conhecimento da mesma por parte dos66
conselheiros. A presidente solicitou uma data, destacando que geralmente as67
reuniões ocorrem de terça a quinta-feira. Larissa Sancheta sugeriu68
padronizar a última quinta de cada mês em que a reunião irá acontecer.69
Assim o calendário de reuniões ordinárias para 2024 foi definido e aprovado70
com as seguintes datas: 29 de fevereiro, 25 de abril, 27 de junho, 29 de71
agosto, 31 de outubro e 12 de dezembro, sendo esta última no início devido72
às peculiaridades do mês. Por fim, ficou acordado que o formato, presencial73
ou online, e local, das próximas reuniões, será decidido ao final de cada74
reunião, de acordo com o calendário supracitado. A presidente passou a75
palavra para a conselheira Larissa Sancheta, que mencionou sobre um vídeo76
da prefeitura de Carlos Chagas que trás a questão da situação de escassez77
de água do Rio Mucuri, incitando a reflexão de como o comitê pode auxiliar78
em estratégias de perenização deste corpo hídrico79
salientando a força que os atores do comitê tem nesse processo, que deve80
ser pautado nas discussões do mesmo. Comunicou que irá encaminhar o81
vídeo para conhecimento de todos os conselheiros. Whinne Baroni82
agradeceu à conselheira, e abriu para manifestações da plenária. O83
conselheiro Jacques Nogueira Porto reforçou que o vídeo veio de encontro84
com a realidade da região, e que em conversa com produtores rurais locais,85
uma das demandas levantadas é a construção de reservatórios para atender86
as necessidades de produção rural, chamando a atenção para o apoio do87
comitê neste propósito. A presidente agradeceu a consideração feita, e88



passou a palavra aos demais. A conselheira Erika Souza Jardim manifestou89
preocupação em relação às atividades realizadas sem consciência, e90
destacou que é fundamental a educação ambiental nesse sentido em toda91
região. Nada mais a tratar, Whinne Baroni Cordeiro Magalhães, agradeceu a92
participação de todos os conselheiros, e deu por encerrada a presente93
reunião, da qual, eu, Izabel Cristina Marques lavrei a presente Ata, que após94
lida será submetida à aprovação do Comitê. A reunião foi finalizada às95
10h30min.96

97
Ata da reunião aprovada em 29/02/202498
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